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鄧家彪籲善用盈餘還富於民
高永文譚耀宗陳婉嫻等站台 慈母千金現身助陣
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新春伊始，代表建制派出選

立法會新界東補選的鄧家彪馬

不停蹄，昨日在多區設置街站

爭取支持，並向市民拜年，祝

願大家身體健康、心想事成、四季平安。新年度財政

預算案將於下周公佈，他希望特區政府善用盈餘，還

富於民，並重申矛盾紛爭損害市民福祉，必須跨越。

除了獲多名重量級政界人士站台，包括食物及衛生局

前局長高永文、民建聯會務顧問譚耀宗及工聯會榮譽

會長陳婉嫻，鄧家彪更獲人生其中兩個最重要的女士

──母親及女兒相伴，場面溫馨。

■香港文匯報記者 朱朗文

鄧家彪昨日先後在上水、大圍及將
軍澳設置街站，爭取市民支持，

他及一眾團隊成員向市民派發財神
卡，並邀請市民將「狗年大吉」、
「身體健康」、「恭賀新禧」等新春
祝願貼在佈景板上求平安。在大圍街
站，適逢大批市民到車公廟參拜，場
面非常熱鬧，小孩接過各種顏色的心
形氣球，一手拿着風車，一手握着氣
球，玩個不亦樂乎。
鄧家彪先向市民拜年，祝願大家身
體健康、心想事成，而選舉號碼為4
號的他當然也祝大家四季平安。
他指出，未來有兩個大日子，一為
新年度財政預算案公佈的本月 28
日，他希望特區政府善用估計有千多
億元的盈餘，還富於民；二為下月11
日立法會補選投票日，呼籲市民投票
支持他。

冀將包容實幹理念帶返議會
他重申，目前充滿猜疑、分裂的惡
劣政治氣氛，只會擴大社會矛盾，嚴
重損害香港發展和市民福祉，希望將
包容、實幹的理念帶返議會。

麥美娟陸頌雄陳有海等力挺
鄧家彪是次更獲多名重量級政界人

士站台，包括高永文、譚耀宗、陳婉
嫻，以及一眾工聯會戰友如立法會議
員麥美娟、陸頌雄及副理事長陳有
海。
高永文就笑言，鄧家彪過去在立法

會經常「哦」他，要求他改善公營醫
療服務，更曾約他在晚上10時視察地
區墟市，但這證明社會需要對方重返
議會，推動各民生事項的改善。他又
慨嘆近年立法會太政治化，令很多民
生措施無法展開，市民開始有求變之
心。

嫻姐讚老拍檔踏實能幹
陳婉嫻指出，鄧家彪由24歲開始一

直與她合作至今，是其老拍檔，讚揚
對方踏實能幹，希望對方能當選，令
議會文化重回正軌，推動社會發展。
被問及有民調顯示其支持度落後，

鄧家彪坦言補選對建制派而言從來不
易，尤其在新界東，但相信民情正在
轉變，越來越多市民期待議會再成為
凝聚共識、制定政策的地方，又笑言
落後當然要跑快些，而他是6個候選
人當中最年輕的，一定可以跑得快。
新界東補選其餘候選人包括：黃成

智、方國珊、陳玉娥、趙佩玉及范國
威。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）鄧家彪昨日又在
facebook介紹其安老方面的政綱，強調要關懷長者需
要，讓他們樂享豐盛人生，其中建議將申領免審查生
果金的年齡由70歲下調至65歲。
對於打工仔用作退休的強積金，他要求取消對沖機

制，並優化強積金制度，下調管理費，提高透明度，
並提供具保證和保值性質的基金。

倡設100億「安老院舍發展基金」
同時，他提出設立 100 億元「安老院舍發展基

金」，並加緊現行院舍監管機制，以全面提升院舍設
施和服務。目前，年屆65歲的長者可享有兩元乘搭
公共交通工具優惠，鄧家彪建議更進一步，為60歲
至64歲長者提供半價優惠。

倡馬鞍山建公院
高永文讚家彪好計

近期流感
肆虐，不少
市民都關注

到醫療設施的問題。高永文昨日
為鄧家彪站台，兩人談到新界東
的醫療問題，其中鄧家彪建議在
馬鞍山興建公立醫院，以服務偏
遠的西貢居民，及紓緩新界東聯
網其他醫院的壓力，高永文就認
為對方建議創新可取。

免新東居民舟車勞頓
鄧家彪認為，最少要在該區多

建一兩間公立醫院，選址可設在
馬鞍山，因為西貢居民求診往往
要到將軍澳醫院甚至觀塘聯合醫
院，路程甚遠，如在馬鞍山建院
可免卻他們的舟車勞頓之苦，且
新界東聯網壓力極大，不單服務
該區居民，很多在內地居住的港
人也會回港求診，送到北區醫院

或沙田威爾斯醫院，馬鞍山醫院
可起分流作用。
他又認為，醫療開支的增加不

應與本地生產總值（GDP）增長
或通脹掛鈎，而應按照長者人口
增長增撥資源，才可真正滿足市
民的醫療需要，進入議會後會努
力爭取。
高永文則指，上屆特區政府已很

關注新界東聯網的壓力，因該區人
口增長迅速，而威爾斯醫院的擴建
計劃已列入10年建院計劃當中，
首期擴建在數年前落成後，立即提
出第二期擴建，並形容這是史無前
例的。
他直言，需要研究馬鞍山興建

醫院的可行性，但鄧家彪從地區
需要出發，提出創新建議，值得
鼓勵，可為特區政府提供新想
法。

■香港文匯報記者 朱朗文
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周庭等3人被DQ
文件指基於事實法律
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）鼓吹「自決」

的周庭、曾明確撐「港獨」的劉頴匡及陳國強，
早前被選舉主任裁定提名無效，不能參加今年的
立法會補選。政制及內地事務局昨日在向立法會
政制事務委員會提交的文件中強調，鼓吹「民主
自決」，或以任何方式提出「獨立」者均不可能
擁護香港基本法，亦不可能履行立法會議員職
責，故選舉主任裁定3名參與補選的人士提名無
效，是基於事實根據及法律要求。
政制及內地事務局在文件中指出，香港特區的

憲制及法律地位十分清晰，基本法第一條指出，
「香港特別行政區是中華人民共和國不可分離的
部分」；第十二條則列明「香港特別行政區是中
華人民共和國的一個享有高度自治權的地方行政
區域，直轄於中央人民政府」。因此，所謂「民
主自決」或以「公投」提出包括選擇「獨立」來
處理香港體制等，均不符合香港特區在基本法下
的憲制及法律地位，並與國家對香港既定的基本
方針政策相抵觸。

推「自決」煽「獨」不可能擁護基本法
文件續指，擁護香港基本法是立法會議員的基

本法律責任，故鼓吹或推動「民主自決」或以何
種形式鼓吹「獨立」者不可能擁護香港基本法，
因此不可能履行立法會議員的職責，亦不可能符
合《立法會條例》要求候選人聲明擁護香港基本
法和保證效忠香港特別行政區的規定。
就2018年立法會補選而言，文件強調，選舉

主任是基於事實根據及法律要求，決定3名參選
者因不符合《立法會條例》的規定以致其提名無
效。特區政府支持選舉主任依法就候選人提名是
否有效作出決定。
文件並提到，特區政府歡迎原訟法庭就針對

「香港民族黨」陳浩天提出的選舉呈請的裁決，
包括確認選舉主任可根據《立法會條例》，就參
選人擁護基本法及保證效忠香港特區的聲明是否
真誠作判斷，從而決定有關提名是否有效。
文件強調，選舉主任的決定旨在令是次立法會

補選能在符合香港基本法下，公開、誠實、公平
地進行，與限制言論自由或剝奪參選權無關。有
關機制一直行之有效，特區政府會一如以往，繼
續與選管會緊密合作。任何參選人如不同意選舉
主任的決定，可根據《立法會條例》第六十一條
提出選舉呈請。

家珮孖財神拜年 走遍港島播祝福
�&

阿湯中伏遭圍插 咖喱飯竟無人鬧
「 垃 圾 會 議
員」、「垃圾中的
精英」、「是非不

分」、「腦袋很重要希望每個人都
有」……行政會議成員湯家驊因為誤傳
一則網路謠言就俾班反對派中人鬧到
咁，睇嚟一齊誤傳、有意參選立法會新

界東補選嘅
咖喱飯（范
國威），喺
呢班人嘅標
準下應該就
冇資格當選
嘞。
荷里活動

作明星史泰
龍間唔中就
俾人傳一次
死訊，今次
又 圖 文 並
茂，仲有佢
病危咁款嘅
圖，又再一

次令唔少網民中伏，而湯家驊同咖喱飯
亦係其中嘅中伏者。
手誤嘅嘢，係人都試過，不過呢，反
對派都出晒名「公道」，當咖喱飯透
明，淨係周圍唱話湯家驊中伏。同反對
派好friend仲獲邀去過公民黨黨魁楊岳
橋婚禮、被停職務的康宏主席王利民就
發帖，話人「精英去到咁上下不但是非
不分，直情真假（新聞）莫辨」。
佢發帖時，仲標註咗其「好友」、前
公民黨嘅「議會陣線」立法會議員毛孟
靜、公民黨議員陳淑莊同「人民力量」
議員陳志全。

疑感心虛 刪文扮冇事
佢哋講到中伏者咁「罪大惡極」，唔

知對於同樣中伏、「『內容農場』假新
聞都唔識分」、「精英去到咁上下不但
是非不分，直情真假（新聞）莫辨」，
而又刪文扮冇事嘅咖喱飯會有咩評語
呢？而咖喱飯自己，又會唔會感到心虛
呢？

■香港文匯報記者 甘瑜
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在農曆新年期間，
立法會補選港島區候
選人陳家珮與財神

「四圍走」，在大街小巷散播新春佳節的
祝福。她笑言，市民的祝福說話對她來
說，必定比利是更加「好意頭」。
陳家珮昨日上載過去數天的活動花

絮。原來，她由年初一至年初四都馬不停
蹄到港島各區向市民拜年。除了有財神和
她一起派發宣傳品，祝賀市民新一年萬事

如意、身體健康，新民黨主席葉劉淑儀亦
抽空一同拜年。
家珮坦言，街坊在喜慶佳節中，也不

忘為我打氣，「新正頭收到不少鼓勵及支
持」。她又指，面臨3月11日補選，市民
的祝福說話對她來說比利是更「好意
頭」。
同區其他候選人還包括：區諾軒、伍

廸希、任亮憲。
■香港文匯報記者 鄭治祖

■■鄧家彪獲母親及女兒到場支持鄧家彪獲母親及女兒到場支持。。旁為高永旁為高永
文及陳婉嫻文及陳婉嫻。。 香港文匯報記者朱朗文香港文匯報記者朱朗文 攝攝

■鄧家彪
介紹安老
政綱。

fb圖片

到底有咩深仇大
恨，會掘返一年前嘅
文出嚟批評呢？職工

盟清潔工會幹事杜振豪前晚就喺facebook
度出文，引用立法會九龍西補選參選人
蟲炎（姚松炎）舊年話唔可以只靠起公屋
解決房屋問題嘅fb文章，批評佢講嘅嘢係
「毒草」，仲喺度同佢計晒數，補多句
「唔好講到政府真係俾（畀）唔起」。
蟲炎話晒都做過城市研究嘅學者，今鋪
真係俾人明剃眼眉，仲要臨補選先摷返
舊事嚟講，唔通反對派陣營又分裂？
話說蟲炎舊年喺fb出文，話「合作社
房屋」先可以真正解決房屋問題，仲話
加建公屋背後有好多考慮，例如有「融

資問題」，因為公屋係靠出售資助房屋
嘅收入去起，而出售嘅資助房屋數量又
「受制於」私人發展商「容許」嘅數量
喎。佢仲話市民要政府加建公屋係「一
廂情願」，所以解決香港房屋問題唔可
以靠起公屋，而要靠佢最吹捧嘅「合作
社房屋」嘞。

狠批篇文的講法「乃毒草」
篇文當時其實已經都俾唔少人鬧，但

事隔一年大家都唔記得咗蟲炎呢篇文。
「David Tai」當時話：「姚先生只計算
了部分的建築成本，並且完全未計算土
地價值，誤導！」「Billy Suen」也道：
「原來香港地價成本是$0，姚議員，你

白痴的嗎？」
點知喺補選前夕，杜振豪就掘返篇嘢

出嚟分享，仲跑去佢度留言推 post
（文），幫佢「二次宣傳」一次，但就
劈頭狠批蟲炎的講法「乃毒草」，聲言
政府喺財政上絕對有能力、有條件興建
更多公屋，「唔好講到政府真係俾
（畀）唔起。」
佢仲話蟲炎講居屋收入補貼公屋，只

是睇到表面數字，實際上公屋居屋都係
由政府補貼，「無論起公屋定搞另類房
屋，最大成本及政治阻力其實都係土地
問題。姚生用一副好似揭穿秘密的口
吻，講到重點係建築成本問題，真係黑
人問號。」

就係咁，蟲炎呢兩日又因為呢篇文俾人
鬧多次。「David Chu Wai Chung」直接
挑明嚟講︰「即係阿姚生反對起公屋。」
「Jess Cheng」就覺得有樓喺手嘅蟲炎偏
幫私人市場︰「其實最終咪又係唔敢提政
府大幅注資公屋驚影響私人市場……」
話晒之前反對派又迫走民協老馮（馮

檢基），又搞到民主黨Plan C袁（袁海
文）閃退補選，都係為咗齊心撐蟲炎
啫，臨選搵返佢篇舊文出嚟攻擊，係咪
反對派再分裂就未知，但肯定有啲效果
囉。「Edison Cheng」就喺蟲炎度留言
話︰「我實投畀鄭泳舜。」
同區候選人還有鄭泳舜、蔡東洲。

■香港文匯報記者 甘瑜
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■■陳家珮與財神到港陳家珮與財神到港
島各區向市民拜年島各區向市民拜年。。

■■鄧家彪在大圍火車站擺街站鄧家彪在大圍火車站擺街站，，與小朋友擊掌與小朋友擊掌。。 香港文匯報記者曾慶威香港文匯報記者曾慶威 攝攝

■■網上有人以史泰龍死訊網上有人以史泰龍死訊
諷刺事件諷刺事件。。 網上圖片網上圖片


